



Die Funkamateure
in Telekommunikation
und Post



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V.
Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland

25. März 2023 – VFDB Bezirksversammlung Nordrhein

Ausbildung über Vereinsgrenzen hinweg

Michael Funke, DL4EAX

Hans-Wilhelm Arenz, DG3EAJ

Ausgangssituation



Die Funkamateure
in Telekommunikation
und Post



Der Amateurfunk steht vor einer großen Herausforderung

- Demografischer Wandel
- Eine großes Angebot an Freizeitbeschäftigungen durch das Internet
- Vernachlässigung von Öffentlichkeitsarbeit und Ausbildung

Aber es tut sich was:

- Ausbildungsinitiativen, Jugendarbeit, Öffentlichkeitsarbeit
- Einsteigerklasse
- Neuer Fragenkatalog auf dem aktuellen Stand der Technik

Ein Beispiel



Die Funkamateure
in Telekommunikation
und Post



Gemeinsam Ausbilden, weil es die OV's nicht alleine schaffen

- Online Kurse über OV-Grenzen hinweg
- 15 Ausbilder von L11, L15, L18, L20, L33, R09, Z40
- OV's können mitmachen, auch wenn sie keinen Ausbilder stellen
- Mentoren in den OV's zur Unterstützung
- Dadurch gleichen wir die Nachteile des Online-Kurses aus

- OV's bewerben den Kurs lokal und nehmen die neuen Mitglieder auf
- Danach melden sie die Teilnehmer zum Online Kurs an
- Das Mentoring ist individuell und kann vom Ausbildungsfunk bis zum Umgang mit dem Taschenrechner reichen.

Abgrenzung



Die Funkamateure
in Telekommunikation
und Post



Wir machen keine Jugendarbeit

- Dazu sind andere Ansätze notwendig
- Vorerst Bespaßung außerhalb des Amateurfunks, dann wenige die wirklich Interesse daran haben die Prüfung abzulegen
- Großer Aufwand, Clubheim, Jugendleiterkarte, Führungszeugnis
- Zu großer Altersunterschied zwischen OV Mitgliedern und Jugendlichen

Unsere Zielgruppe:

- Wir erreichen durch das reine Anbieten von Kursen die Altersgruppe 30 bis 60, die dann immerhin eine Auffrischung rein bringt und auch einen anderen Zugang zu Kindern hat.

Das Ergebnis



Die Funkamateure
in Telekommunikation
und Post



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V.
Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland

In vier Jahren 50 neue Funkamateure und Vereinsmitglieder

